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Сейчас, когда СССР совершает 
постепенный переход от социализ
ма к коммунизму, вонросы боль
шевистской органи30ванно стн и ка
чества всей нашей ]>аботы, в том 
числе и качества подготовки спс-

^ циалистов, имеют решающее зна-
'"•'шпие. Товарищ Молотов в своем 

докладе па ХТ1П съезде нартин, 
останавлн;ваясь на задачах высшей 
Н1К0ЛЫ, говорил, что «главное вни
мание долиаю быть обран1епо па 
повышение качества высшего об-
разоваппя...». 

Вытекающее нз этого указания 
постановление СНК СССР о плат-

"•ности обучения за короткий срок 
привело уже к серьезным сдвигам 
в |;аботе высшей н[колы. Сейчас 
стинендшо получает лишь тот, кто 
имет две трети оценок «отлично» 
н остальные—не ниже «хоропш». 
Этот социалистический принцип 
поощрения труда учащихся сыграл 
огромную положительную роль. Оп 
заставляет молодых людей выби-

' ^ м т ь себе профессию по споспб-
I аостям. Он помогает отсеять тех, 

кто пришел в вуз случайно, а не 
по призванию. Оп создал сильней
нтй стимул для повышепия ака
демической успеваемости студен
тов, полностью ликвидировал урав
ниловку в предоставлении стипен
дий. Паша студеичесоя мо.лодежь 
ст-чла больше ценить величайшие 
права, предоставленные ей совет
ским государством, которое затра
чивает громадные средства на выс-
пгие учебные заведения. Опа серь
езнее, с большей ответственно-
гт1,ю подходит теперь к выполне-
нню своих обязанностей неред ро
диной. И результаты не замедлили 
сказаться. 

Однако в работе высшей школы 
есть еще и ряд существенных не-

^ достатков. Не все студенты, среди 
"^которых немало н комсомольцев, 

по-настоящему поняли новые ус
ловия работы в высшей школе. 
Отсюда и факты нарушения дис
циплины, небрежной и поверхно
стной подготовки к занятиям, недо
пустимой распущенности в посе
щении и слушании лекций, безот
ветственности па практических 
за]1ятнях. 

Каждый студент обязан систе
матически, пла.номерно готовиться 
к экзаменам, пе откладывая это,' 
важнейшее дело па последние дни, | 
• п̂оближе к экзаменационной сес-
спк^. Нельзя,^например, считать 

# нормальным, что в Московском ме- [ 
ханнко - машиностроительном ин-
стнгуте им. Баумана пекоторые 

. студенты полтора-два месяца за-
ннмались «с прохладцей», сейчас 
«гонят» курсовые проекты, а к 
сессии, очевидно, думают готовить
ся во время самой сессии. Причем 
это в большинстве люди, которым 
не приходится совмещать учебу с 
работой. } 

Не следует забывать старую' 
ч ^ истину: тот, кто беспечно отно-1. 

сится в течение всего семестра к 
своей учебе, кто откладывает под-1 
готовку к сессии на последние 

^дпи,—тот, несмотря пи на какие 
свои споообпости, пе сможет по
казать высокой успеваемости па 

Фото студ. Е. Туймедова 
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ПРОВЕСТИ ЗИМНЮЮ 
Ц И О Н Н У Ю С Е С С И Ю 

экзаменах, тот не приобретет учащегося и не внутреннее дело 
глубоких и прочных знаний. Надо только вуза, а общегосударственное 
готовиться к экзаменам так, что- дело. В каждом студенте надо вос-
бы на все поставленные вопросы пптывать чувство величайшей от-
отвечать глубоко, ясно и четко, ветственностп перед родиной за 

(Экзамены должны быть проверкой свою учебу. Надо активно насту-
м общей культуры студента, его пать на отсталые настроении, 
умения сжато н точно формулиро- встречающиеся у нетаторых сту
пать своп мысли. Поэтому нельзя дентов, решительно пресекать про-
нолагаться только па прослушан- явления неднсциплипированности. 
ные лекции и па ко1гонект. Надо обмана педагогов, который выра-
хоропю и добросовестно изучать жастся в не изжитых еще шнар-
осповной учебный материал, чи- галках. Надо сократить количество 
тать дополнительную литературу, всяких собраний и совещаний, по-
расширять кругозор и углублять мочь студентам максимально про-
своп знания. Только тогда можно изводительно использовать свой 
добиться отличной успеваемости ц рабочий день. Надо требовать от 
претендовать па почетное право каждого комсомольца авангардной 
получения государственной стн- ро.ти в '̂̂ шбе, творческого овладе-
пендин. пия пауками. 

Большая ответственность ло- (^з переоовий статьи „Номсомоль-
жш^ся па профессорско - препода- <̂ «о" правды" 4 декабря 1940 г.) 
вательский соса-ав. 1{афедры дол- \ = = 
жны дать необходимую помощь | 
студентам: органи;1овать консуль
тации, читать об:{ориыс итоговые 
лекции и т. д. Во время экзаме
нов они обязаны обеспечить объек
тивную оценку успеваемости каж
дого студепта, не допускать пн 
малейшего проявления либерализ- "°^ раньше установленных сро-

ма. Комитет по делам высшей ков, студепты инжене рп о-физиче-
1пк6лы при СНК СССР предложил „.„_ . 
всем директорам вузов, деканатам '̂ ^^ '̂* Факультета сдали уже много 

факультетов н зав. кафедрами ус- предметов. Это, прежде всего, пе-

тановить строгий контроль над редовые отличники факультета-
проведением экзаменов. Комитет сеоьезно изучали ЭТУ важнейнито V восьми оценки «отлично», у 
запретил в период экзаменацион- сталинские и молотовские стипен-; «серьезно изучали эту важнеин1>то .{р^^^рдадц^^ .̂„:̂ ^^^р^^щ ,̂̂  ^ ^^ '̂д .̂ 
пой сессин повторно сдавать эк- дцаты Войтовецкий Цуккерман ' "^уку. Все экзамены сданы с 1со трое получили «удовлетвори-
замены с целью повышения оце- > .т ^ , | тетьпо* 
нок. Тем пе менее в Московском Школьников и др. |ОДепкой «отлично». Очень прилично сдают экзамены 

ехапигеского факультета Старо в, | УГПРТТШЛЙ ч̂тач̂ г кгей ч̂ гмией пример, по «детамм паровых тур-
Черпилои другие педавно пересда- досрочно и студепты I курса (Раз- *̂ ^̂  успешной сдачи всей знмпей ^^^^^ 1-пуппа имеет 15 пятерок и 
вали экзамены, чтобы получить « . ч п ^ ГРГРШГ 
более высокую оцепку. Это сювер- ДО^ьский, Агеева). Студент Тка- '̂ '̂̂ '̂ ^• 
шенно 1ге.;1онустимый факт. И пра- ченко (254 гр.) сдал на «отлично. • Л. П. 

Сталинский стипендиат, дипломант энергомашинострои
тельного факультета Б. Добряков со своей дочерью 
Дидой. Тов Добряков с 1П курса принимает участие. в 
работе студенчески! научных кружков и сделал не
сколько интересных докладов, среди которых особенно 
выделяется работа „О котлах Ла Монта", насыщенная 
большим научным материалом За этот доклад т. Добряков 

был премирован 

Физики досрочно сдают 
основы марксизма-ленинизма 

Используя право сдачи экзаме- математику сразу за П1 и 1Т се

местры. Многие студенты уже по

лучили отметки по «Основам мар-

Экзамены на 11Г курсах 
С первых дней декабря нача

лись экзамены на IV курсах. Сей
час в основном сессия уже при
ближается к концу. 

Од1ш нз наиболее серьевных— 
экзамен по основам маркоизма-

I ленинизма. Хорошие знания это-
ксизма-ленинизма», что свидетель- го предмета показала 405-я груп-

! па энергомашшюстроительного фа-
ствует о том, что в семестре они. ^^^^^^^^^^ ^^ 25 экзаменующихся 

вильно сделали руководители ип
ститута, отстранив от работы пре
пода ват<} ле й-либ ера лов. 

Студентам, получившим па зим
пей экзаменационной сессии не
удовлетворительную оценку, раз
решается пересдача экзамена толь
ко перед пача.дом весеннего семе
стра. 

В подгот-овке и проведении эк
заменационной сессии большое зна
чение имеет правильно составлен
ное расписанио экзаменов. Дека-
паты факультетов до.1жны устано
вить для каясдой академической 
группы твердые сроки сдачи экза
менов по отдельным дисциплинам. 
И не просто записать эти сроки, 
а СТ1ЮГ0 следить за пх соблюде
нием. Комсомольские организации 
обязаны номочь в этом руководи
телям вузов. Комсомольцы пе мо-
г)т миритьси с тем, что кое-где, 
в частности в том л̂ е текстильном 

пятерок 
4 четверки. Примерно такие же 
результаты и по «паровым кот
лам». 

На к у р с а х 
п о в ь к и е н и я квапифинацин 
р а б о т н и к о в т р а н с п о р т а 

В январе начинается экзаменнцион-
ная сессия на курсах повышения 
квалификации командного состава 
работников промышленного транс
порта, суще'-твуюших при факуль
тете промышленногч транспорта. 

На курсах обучается 38 человек 
(по тяговой и эксплоатационной 
сиециальностям). 

Среди них начальники транспорт
ных цехов, начальники служб, маши
нисты и т. д. 

В подавляющем большинстве это 
люди, отлично зарекомендовавшие 
себя в производственной и обш.е-
ственной жизни. 

Тов. А. И Агафонов, маншнист 

Фото студ. Е. Туймедова 

транспортного цеха треста „Щекин 
институте, некоторые студеиты не уголь", награжден за стахановскую 
ЯВ.ТЯЮТСЯ на Э1СЗамен в установ- работу медалью ,3а трудовую доб-
ленный срок. лесть". 

^ Тов. Н. я . Меньших, машинист 
иргапизоваНПОе, деловое прове- парового поворотного грей.1>ерного 

дение экзаменационной сессии во крана железнодорожного цеха Хим-
МНОГОМ зависит от комсомольских комбината имени Сталина, дважды 
Апг1П1Г1.о.1,>.гк „.-,.„ „- награжден значком отличника соцсо-
организаций вузов, иоо в новых ус- ревнования химической промышлен-
ЛОВИЯХ раооты высшей школы их ности за инициативную стахановскую 
роль неизмеримо усиливается. За- работу и организацию стахановской 
дача общественных организаций- "̂?̂ ,̂ ,̂ '•̂ V̂ ;ф. мозжегоров. начавший 
внедрить в сознание всех студен- свой трудовой путь простым слеса-
ТОВ, что экзамены пе частное дело рем, сейчас является начальником 

Дипломант .')45-й группы иижекерко-фи-

Новый состав 

Совета клуба ученых 

в Л е с н о м 

14 декабря общегодовое собра
ние членов клуба ученых заслушала 
доклад о работе своего совета и вы
брало новый совет. Собрание прошло 
очень активно. Ученые нашего ин
ститута явились на него в большом 
количестве и признали работу клуба 
за истекший год хорошей. 

В новый состав Совета вошли: 
директор института П. А. Тюркин 
ака емик Н. Н. Семенов, профессора 
Б. Е. Воробьев, М. А. Шателен, 
М. М. Карнаухов, В. Л. Иванов, 
Л. Г. Лойцянский, Я. И. Френкель, 
доц. Соловьев, асе. Г. Ю. Джане-

зичесиого факультета тов. С. А. Вильниц^^дзе, асп. Н. Р Ишмаев, К. Ф. Ро-
исследует в аэротрубе область переюда 

двухуго.иником 

О 

тяги транспортного отдела Кнзел-
угля и т. д. 

Курсы рассчитаны на шесть меся
цев. Выпускные экзамены предстоят 
в мае. 

Ж4нская н др. 

От Физико-технического ннститута 
в совет вошел проф. Гохберг, от 
ЦКТИ зам. директора по научной 
ча ти тов. Илюхин, от НИГИ—асп. 
Гинзбург. 

Всего в состав совета избрано 
22 человека. -
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Обсуждать каждый случай 
нарушения дисциплины 

«в нынешней сложной между- 6-го—кочегар Лысов явился в 
>!а родной обстановке паш народ нетрезвом виде и не был допущен к 
должен быть особешю собранным, работе. Участились опоздапия и со 
подтянутым и напряженным в стороны преподавателей. Лишь за 
своей бдительнофи, чтобы паше одип депь 3 декабря опоздали и. о. 
социалистическое государство бы- доц. А. М. Лазарев и асе. Е. А. 
ло готово встретить любую не- Паль. 
ожиданность и всякую случай- Как ни странно, на эти факты 
пость»,—говорил М. И. Ка.Д|Инин общественные организации не ре-
Б своем докладе «̂ 0 коммунисти- агируют. Почему бы каждый слу-
^1еском воспитаний >. чай нарушения трудовой дисцн-

Ссрьезно вдумываясь в этн плины пе сделать предметом об-
слова,ещераз убеждаешься в том, суждения в цехе, отделе илика-
как важно и необходимо решитель- Федро? Ведь воспитательное зва
но поднять дисциплину и оргаии- 'Гбние такой беоеды несомненно, 
зованность, воспитать в каждом ^ нас обычно любят говорить во-
советском гражданине столь необ- обще и обо всем. Наша восшгга-

ходпмые качества, о которых гово-
д>ил това.рищ Калинин. 

Одпако, воспитательная работа 
вокруг Указа от 26 шоня у нас 
в институте совсем прекратилась. 
Десятки людей ежедневно нару
шают важнейший закон о трудо
вой дйсциилипс. Цифры прогулов 
и опозданий нз месяца в месяц 
почти не уменьшаются. В октябре 
зарегистрировано 65 случаев опоз
дания на работу, в ноябре—55, а за 
10 дпей декабря—19. Не изяшты 
*геявки и Другие виды нарушений. 

Вот, к примеру, 7 декабря про
гулял и. 0. начальника отдела 
ПВО тов. Калинин, 9-го прогулял 
грузчик Булда1;оБ, 3-го—Наза|юв, 

тельпая работа еще носит харак
тер беспредметности, отвлечен
ности от конкретной действитель-! 
ностн, от конкретного факта. Та
кое воспитание М. И. Калинин 
назвал «...пародией на воспита-, 
пне». I 

Дальше терпеть такое положе
пие нельзя. Партийным организа
циям, а особенно месткому, нуж
но решительно поднять воспита
тельную и агитационную работ)^' 
направленную па неуклонное про
ведение в жизнь Указа от 26 ию
ня. Добпться того, чтобы пи одип 
случай нарушения дисциплины не 
прошел мпмо агитатора. 

И. Лер 

ОБЕСПЕЧИТЬ УСПЕХ ЯНВАРСКОЙ СЕССИИ 
(С совещания институтского актива) 

13 детсабря на собрании актива' участвовать 36 групп и 5 потоков. — На кафедре сопротивления 
института обсужда.чись ПТОГЕ^ по- Всего должно быть сдано 1232 материалов мы пе сталкивались с 
ябрьских экзаменов па пятых кур- чел овеко-экзамена. поползновениями студентов «упро-
сах и вопросы, связанные с пред-. Экзамены в группах будут прп- сить» преподавателя повысит!, 
стоящей январской сессией. пимать исключительно лектора, оцепку. Это происходит потому. 

Собрание заслушало сообщения читавшие курс. В потоках им бу- что помимо основной экзаменацн-
декапов автомеханического, гид- дут помогать ассистенты. Исклю- опной ведомости, мы .заполняем на 
ротехЕическо1Х) и элЫстромехапп- чепием являются экзамены по мар- экзаменах вторую, более подроб-
ческого факультетов. {ксизму-ленинизму—их будут при- ную, куда записываются вопросы. 

На автомеханическом фалульте- пимать руководители семинаров. 
то введение нового режима укре-1 Во всех группах факультета со-
пило дисциплину н повысило ка- стоялись производственные сове-
чество учебы. Улучшилась и явка щания, посвященные сессин. 
па экзамены. | На П1 и IV курсах идет сейчас 

В результате ноябрьской сессии досрочная сдача экзаменов. До 
студенты Т курса получилн 83 13 декабря на П1 курсе из 71 чело-
нроц. отличных и 12,8-нроц. хо- века, сдавшего досрочно, 43 полу-
роших от^юток. Несколько хуже чили отличные оценки, 26—хоро-
сдалп экзамены студенты 1Т кур- шне и двое—посредственные. На 
са, получившие 84 отличных от- IV курсе из 38 человек 22 полу-
иеткп, 56 хороших, 15 удовлетво- чили «отлично», 12—^хорошо» и 
рнтельных и одну неудовлетвори-.четверо—«посредственно». 

В заключение проф. Воробьев 
говорит о том, тго у многих пре-
подаватстей возникает вопрос о 
том, какой ответ заслуживает 
оценки «отлично» и при каких об-

, . ^ р — — „«,.« стоятельствах следует ставить . . .̂.̂ ^,».:.. ^,.,,^^.,„и» мр^ы,7даоа..1:-
тйп (с 9 до 10) и последний I «хорошо». Один доцент, которого! ли должны относиться честно. Как 
(с 2 до 3). Не остается нигсаких студенты считают очень строгим!бы человек нн ушлся в году, но 
сомнений в том, тго здесь выбор экзамнпаторои, полагает, что еслц' если он ответил па экзамене от-

тельную. 
Далее тов. Дьяченко коснулся 

некоторых ненормальностей, свя
занных с введением свободного 
расписания. Больше всего студен
ты пропускают первый час заня-

на которые экзаменующийся не 
ответил. Это устраняет в будущем 
всякие поводы для споров. 

Отвечая на высказывания ак
тива, тов. Тюркин подчеркнул, что 
оценка знаний студептов должна 
бьггь безусловно объективной. 
Трудно договориться об единых 
критериях оценки на все случаи 
жизнн, но об общей .методике опр<.'-
са договориться можно п нужно. 

Сильно моглн бы помочь студен
там обзорные лекции в конце сч'-
местра, особенно па младшнх кур
сах. Полностью нужно обеспечить 
экзаменующихся 1шпсультацияып. 
а у некоторых студентов не меша
ло бы просмотреть и конснекть!. 
К ответам студентов преподавате-

О О О 

ПРОГУЛКИ, РАВНОЦЕННЫЕ ПРОГУЛАМ 
Служащие некоторых отделов института не соблюдают 

утвержденного расписания рабочего времени Поэтому буфет 
всегда полон, а занятия прекращаются задолго до звонка. 

Рис. студ. Е. Туймедова 

„Пришли на работу 
Мы точно к сроку, 
А десять минут—не урон" 

С беспечностью скверной 
Забыли наверно 
Железный советский закон. 

В ДИРЕКЦИИ ЛПИ 

У л у ч ш а е т с я к о н т р о л ь в ы п о л н е н и я 
госбюджетных и кафедральных работ 

в соответствии с приказом ди
ректора института, организация н 
контроль вьшол1нения госбюджет
ные' и кафедра-льпых щбот пере
ходят сейчас из научного отдела в 
ведение деканов факультетов и 
учебного отдела. Деканы лее по
лучают право ра:Споряжяться сред
ствами, отпущенньтя по госбюд
жетной смете. 

Научно-исследовательскую рабо
ту ведут около 500 професуооров н 
преподавателей института в тече
ние установлешюго ддя Н1х рабо

чего времени. Ни нагрузки этих 
преподавателей, ни учебного рас
писания научный отдел пе знает, 
да, пожалуй, но мог знать. Контро

лировать ход работ гораздо успен!-
нее сможет учебный отдел. 

С другой стороны, темы госбюд-
^котпых и кафедральных ])абот вы
двигаются кафедрами, и наблюде
ние за выполнением работ так же, 
вд-к распоряжение средствами, по
этому отдаж» в рукн деканов фа
культетов. 

Растратчик) Э1ектр|)энергии получили взыскания 
6 и 19 ноября после окончания 

работы не был выкяочен свет в 
столярной мастерской ОКС (руко
водитель—тов. Петухов). 

19 ноября в лабораториж ДВГ 
горели 4 лампы общей мощностью 
в 600 ватт, в то время как люди 
отсутствовали (ст. лаборапт—тов. 
Пивень). 

29 поября в лаборатории элек
трических машин (ст. лаборант— 
тов. Смирнов), в лаборатории цвет
ных металлов (ст. лайорант^—тов. 

Хашхожев) к в кабинете № 172 
(ст. иил;енер—тов. Мейлах) элек
тричество горело всю ночь. 

Все упомянутые товарищи по
несли адипннстративные взыска-
пая,и все, без исключения, сотруд
ники института предупреждаются, 
что за безответственное отноше-
нн-е к расходованию электроэнер
гии виновные будут привлекаться 
к ответственности, вплоть до пре
дания суду. 

определяетси желанием подольше 
поспать утром и пораньше пообе
дать. 

В группе 287 студепты Соловь
ев, Попова и Василевская выбрала 
в качестве свободных для посе
щения занятия по теоретической 
механике, хотя сн.гьпо хромают 
по этому предмету. 

В 306 группе студепт Носов не 
посещает запятий по пностранно-
ыу языку, хотя безусловно отстает 
по этому предмету. 

Такие же явления наблюдаются 
н в грунне 308. 

— Введение свободного раепн
сания, — говорит в зак.чючение 
тов. Дьячепко,—требует, чтобы 
мы вникали не только в работу 
групп, по н в дела отдельных сту
дентов, так 1гак совершенно ясно, 
что свободное расписание понято 
многими превратно и используется 
неправильно. 

Де1сан гидротехнического фа
культета проф. И. й. Леви оста
навливается в своем выступлении 
на вопросе о «поблажках». 

— Мы обязаны повысить 1саче-
ство специалистов, выпускаемых 
высшей школой, а следовательно 
к наши требования к молодежи. 
ЗГежду тем, у нас немало студен
тов, у которых преобладающал 
оценка, нз семестра в семестр— 
«посредственно». 

— Что за ппженер по.^учится из 
такого студента? 

— Конечно, посредственный. 

— И виноваты в этом мы самн, 
потому тго до последнего времени 
у пас былп случаи, когда студент 
сдавал один н тот же предмет по 
3—4—5 раз. В конце концов он 
так надоедал преподавателю, что 
тот задавал ему самый легкий во
прос, линть бы натянуть на тройку. 

— Мы пе должны бояться боль
шого количества неудовлетвори-
тельпых оцепок, и может быть было 
бы целесообразно вернуться к 
преяснему порядку и отмечать про
валенный экзамен черточкой в ;̂ а-
четной книжке. 

Декан электромеханического фа
культета проф. Б. Е. Воробьев 
такжо отмечает улучпшнне резуль
татов 1Юябрьской сессии на V кур
се по сра^внению с прошлым годом. 

Средний балл возрос с 4,2 до 
4,36. Меньше неявок н двоек. 
Процент полностью сдавших экза
мены повысился с 79 до 84. 

В январской сессин на элект}»-
механическом факультете будут 

студе]гг превосходно ответил на 
все вонросы по билету, по запнул
ся на простом летучем вопросе, то 
такой ответ заслуживает не боль
ше четверки. Проф. Воробьев счи
тает такую оценку правильной. 

Тов. Быков обращает внимание 
актива на хозяйственные неполад
ки в гндрокорпусе. Чертежки пло
щадью в 100 кв. метров освеща
ются 4 лампочками но 60 ватт. 
Длинный коридор освещается един
ственной лампочкой. Кроме того 
пехватает чертежной бумаги. Сту
денты должны сдать 13 чертежей, 
а выдают пм только по 4 листа 
бумаги. 

Декаи инженерно-механического 
факультета С. М. Вейнгартен под
черкивает роль кафедр в подготов
ке к сессии. 

Зав. кафедрой ана-тнтической 
хнмнн проф. Д. П. Монастырский 

лично, то н оцепку нужно ста
вить отличную. 

Порядками с освещением тов. 
Тюркин обен^а.г затгяться лично, 
но еще более существенным пи 
С(Читает безукоризненную оргаим-
зацпю, во врем}| сессии, студен
ческого нптапин, врачебной помп-
Щ1\, работы библиотек и норма.м.-
ных условии жизпи в общежитие, 
Этим должны ;1апяться деканаты' 
и общественная организация. 

В прениях выступилн еще .11'-

кан энергомангиностроптельного 

факультета проф. В. М. Татарчук. 

проф. М. Л. Франк, секретар!. 

партбюро гидротехнического фа

культета тов. Суворов и зав. ка

федрой марксизма-ленинизма тон. 

С И. Иванов. 

В заключение секрета.рь партки-
сообщнд в деканат о неблагонолу-;ма тов. М. Я. Кан.тапскнй остапо-
чпн с этим предметом в одной из' 
грунп. На следующий депь в груп
пе была проведена беседа, и по-
лож-епие быстро выравпялось. Та
кой же с,1учай был н па кафедре 
физики. 

Проф. Н. М. Бе.тяев считает. 

вился на вопросах восинтательной 

1)аботы среди студентов. 

Оп рекомендовал работникам де

канатов п общественным органи

зациям почаще заглядывать в об-

Н1ежития студгородка, ибо только 

воспнтательпаи 

СТУ-

что так как па экзаменах студен- систематическая 
там сейчас предъявляются весьма - . 
серьезные требования, нужно, тго- ''^^^'^'^ "^^'^'^ выработать > . 
бы вопросы и задачн формулиро- ^' '" '^^ коммунистическое отноше-
валнсь исключительно ясно н ч̂и" к труду н подлинную боль-
четко. шевнстскую дисциплину. 

О О О 

Фото студ С. Туймедова 

4л.<^ ч-лч-ч КЯ> 

Студентка 401-й группы гидротехнического факультета, комсомолка 
0. Нечаева одна нз первых сдала зачет по англиИскому языку 
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в НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИХ КРУЖКАХ ЭНЕРГОМАШЙНОСТРОИТЕЛЬНОГО ФАКУЛЬТЕТА 

Что и кан нами сделано 
Подводить нтогн работы бюро 

НТК за текущий семестр еи^е [ШШ. 

По, тем не менее, накопилось уже 

довольно много материала, чтобы 

сделать некоторые выводы. 

Основной своей задачей мы по-
<;та1вили максимальный охват сту
дентов факультета работой в на
учно-технических крудг.ка.х, встав 
на путь организации кружков по 

^ специальностям для всех акаде
мических групп П1 н IV курсов. 
Если на третьем курсе это пам • 
удалось (в той или иной форме 
«[ристунили к работе кружки всех-

-~ шести групп), то на четвертом 
/курсе мы потерпели неудачу—, 
кружки гидромашин (гр. 404) н I 
„химнч. машин (гр. 409), формаль-
и'1 давно организованные, практи
чески ничего не сделали. Причина 
тому, в основном, недостаточно на-
с'юйчивый контроль со стороны 
•бюро НТК, но и науч1ше руково-
цптелн этих кружкев (тт. Лома-
[;пн и Гаврилов) могли бы уделить 
нм больше внимания. 

Студенты пятого курса мало 
ирН'Иимали участия в НТК, кроме 
группы 508, работавшей весьма 

активно. 
Всего с начала семестра по 

15 ноября па заседаниях кружков 
•факультета прошло 30 студенче
ских докладов. При; оценке этой, 
казалось бы, благополучной циф-
•ы следует учесть характер са

мих докладов, с одной стор01Ай1 
«'лабость работы НТК по ряду к!а-
•^щ)—с другой, а также недоста
точное участие студенческого ак
тива. 

Каковы же главные недостатки? 
Во-первых, мы не сумели ещо 

пробудить интерес к НТК у всех 
-пудеитов. Необходимость само
стоятельной научно-технической 
работы для повыигении качества 
4яюей инженерной подготовки не 
поняли еще даже мнопие из со
ставляющих авангард студенче
ства—отличники, комсомо.чьский и 
профсоюзный актив. Не привился 
сщ(', па факультете взг.чяд, что 
самостоятельная деятельность в 
НТ!'^—закономерная часть общей 
подготовки студептов в 'т1ст11туте. 
Поэтому особенно ценен крулсок 
сопротивления материа^юв (руко
водитель доц. Л. К. Синицкий) на 
П курсе. Там студенты действитель

но могуг приобрести интерес к са
мостоятельной научно-техничес1сой 
работе и, надо думать, сохранят 
ет'о и па старШ'Их курсах. 

Во-вторых, работа наших круж
ков паходитси все еще в «мла
денческом возрасте». На это ука
зывают 'Очень больпгой процеш? 
реферативных докладов, малое 
участие студентов в работе лабо
раторий, : встречаюнцийся узко-
ут'илитарный взгляд на НТК (тен
денция изучать лишь то, что не
посредственно пригодится, подчас 
даже еще в стенах института). 
Задача научных руководителей— 
привлекать кружковцев ко все бо
лее и боле© серьезной и, насколь
ко возможно, творческой работе. 

Останавливаясь далее на вопро
сах нашей деятельности, следует 
отметить малое ее разнообразие 

по формам. Кроме кружковой ра
боты нами сделано немного: для 
студентов 1П курса была органи
зовапа вызвавшая большой инте
рес лекция проф. .\. А. Радцига 
на тему «История паровой турби
ны», кружок группы 401 органи
зовал экскурсию па Дубровскую 
ГЭС, кружок 1»о МП рессорных ма
ншн Н1 курса просмотрел техни
ческий фильм (рук. М. И. К.те-
нентьев). 

С большим трудом удалось нам 
выпустить в этом учебном году трн 
номера технического бюллетеня. 
Встает теперь задача обеспечить 
регулярный его выпуск, сделать 
его пронагаиднстом и экраном на
шей работы, лселаиной трибуной 
для патинающих авторов техниче
ских статей и замелюк. 

Заме1чюе олгнилени*^ доллсен 
внести конкурс ня учно -технпче -
сшх работ студентов, объявляе-
•мый по примеру прошлого года. Оц-
пако, па.пга деятельность в этом 
направлеигш была значительно 
связана тем, что пололсение о кон
курсе слишком уж долго лежало 
нод сукном в учебном отделе. Ни 
личные переговоры членов прав
ления НТК института, ни выступ
ления в печати («Индустриа,та-
ный» .>Г2 87) и на собраниях пе 
имели доляагого действия. 

И. Н. МИХАЛЕВ, 
председатель бюро НТК 

энергомашиностроитель
ного факультета 

Фото фотобазы ЛПИ 

^^^^4-^^^. 

ИЗ ОПЫТА КРУЖКА ГИДРОМАШИН 
Кру;кок специальности гидро- приемы). Трп доклада по общим 

Бюллетень „Энергетик а 

с весны 1940 года на энерго-
маишностроительнои факультете 
яач<1л выходить бюллетень науч
но-технических кружков под па-
званием «Энергетик». 

Выпуск такого рода бюллетеня 
преследует две цели: во-первых, 
поклзать работу членов научно-
технических кружков и, во-вторых, 
приучить студентов технически 
грамотно оформлять тот материал, 
который ими усвоен в порядке са
мостоятельной работы. 

Материалом для каждого номера 
бюллетеня является обычно не
большая передовая статья, осве-̂  
щающая ход научно-технической 
работы и мероприятия, проводн-
ные бюро НТК, и, затем, статьи 
технического содержания—о са
мостоятельных исследовательских 

работах студентов, обзоры, рефе
раты журнальных статей, доклады 
на конференциях. Авторы статей 
Обязательно прилагают отзывы 

руководителя кружка и краткую 
аннотацию. 

До настоящего времени вышло 
три номера, в которых помещепо 
0К0.1Г0 15 статей. Очевидно, что 
для такого большого факультета, 
как эпергомаш наостроите л ьный, 
9Т(1 очень немного. 

В будущем руководителям круж
ков надо стремиться к тому, чтобы 
наиболее ийтересные работы круж
ковцев оставляли какой-то «мате
риальный след» хотя бы в виде 
небольших статей. 

«Узким местом» является бума
га, которой требуется порядочное 
количество, так как статьи печа-
таготся в 3—4 экземплярах—для 
стенного выпуска, для брошюро
ванного, автору и руководителю 
крулска. 

В декабре предполагается вы
пуск четвертого номера бюлле
тени. 

В. ВОРОБЬЕВ 

Н. Штаккельберг, студентка 233-й 
группы энергоиашиностроительного 
факультета, сочетающая хорошую 
учебу с активной работой в научно-
техническом кружке по сопротив
лению натерчалов н являющаяся 

членом бюро НТК факультета 

о о 

ПРОЧТЕНО 

ШЕСТЬ 

ДОКЛАДОВ 
Кружок сопротивления материа

лов 1га П курсе энергомацшно7 

строительного факультета был 

создан 28 сентября 1940 г. На 

организационном собрании опреде

лился примерный план работы на 

текущий семестр и были розданы 

темы всем участникам. Занятия 

ггроисходят еженедельно. 

За истекший период прочитаны 

доклады студентами Хохловым — 

* Расчет статически неопредели

мых онстен методом допускаемых 

нагрузок», Будыко—«Явление пол

зучести», Штаккельберг—«Оптиче

ский метод исследования напряже

ний», Гитиным — «Исторический 

обзор понятий о деформациях из

гиба» и руководителем кружка 

доц. А. К. Отшцкнм—«Теория 

прочности» и «Местные напряже

ния». 

Доклад о местных напряжениях 
был прочитай в лаборатории и с-о-
провождался практической рабо
той. 

При прохождении курса сопро

тивления !\1атериалов у членов 

гсружка возникают вопросы и на

зревают проблемы, требующие де

тального изучения. В связи с этим 

план работы кружка несколько 

нерестраиваетоя. Так, например, 

руководителем будет прочитан до

клад о теориях пластичности. 

На одном из занятий кружка 

члены его были информированы о 

примерных (точной шгструкции до 

сих пор не было) условиях кон

курса на лучшую студенческую 

научно-техническую работу и о 

темах, данных кафедрой сопротив

ления материалов. Это сообщение 

вызвало у студентов живой инте

рес и же.'гание испробовать свои 

силы. 

Н. ШТАККЕЛЬБЕРГ 

машин группы 304 энергомашино

строительного факультета присту

пил к работе вскоре после его ор

ганизации, в начале сеиестра. За

писалось 17 студентов, из них 

11 получили темы и сделали 15 до

кладов; состоялось 11 заседаиий 

кружка. 

Учитывая недостаточную еще 
подготовленность студе1пч>в П1 кур
са по гидромеханике, гидрав.1ике 
и гидромашинам, принг.адсь мме-
тиггь следующий путь работы круж-
1са. Для начала былн выбраны та
кие вопросы, как ознакомление с 
основнымп типами гидромагпнн и 
пх историческое развитие, прин
ципы регу.Т1Иро вания гидромашин 
(но простейншм схемам), после
дующее развитие принципиальных 
схем в реальные на конкретных 
примерах Волховской н 
свирской ГЭС. 

методам номографии уже сделаны. 
Студеш'ы 304-й группы очень 

охотно и активно участвуют В1)а-
боте кружка, деловито обсуждагот 
содержагже докладов. Научный ру
ководитель уточняет отдельные во-
,просы доклада, обобщает вг>гводы 
н стремится актнвизи!рОБать учи -
стие кружковцев. По номографии, 
например, были даны небольшие 
задания для построения номограмм 
но методу выравнешгых точек. 

Членам кружка, пропускающим 
по тем или иным причинам оче
редные занятия, предлагается про
сматривать .литературу, использо
ванную док.дадчиком. 

Каждый докладчик обялуется 
составлять тезисы, предваритель
но обсуждая содержание гг фор
му доклада с научным руково
дителем, чтобы выделить в докла-

Нижне-.яе главнейшее. 

Еслн удастся вьшо.тшть пам1'-

полагается 
сах—их основных тинах, особен
ностях, эволюции. 

Одип из очередных докладов был чепный на 1940-41 учебный год 
посвящен автоматизации гидро-! пл!ав ' работы кружка, то молено 
станций; намечаются доклады по'будст сказать, что студеиты груп-
малым ГЭС. В дальнейшем пред-: ' ..- о 
гтг,-.„о^„^ .̂̂ ,̂ ЯV. ™ „ ^ пь1 в основной своей мас«', при-
ггп Т1Яга,(̂ га разобраться в насо- ^ 

выкнут к активной самостоятель
ной работе, кругозор пх распги-

Основная литерату!:^!. .кого1Х1н рится. 
ПОЛГ.ЗУЮТСЯ кружковцы, написана! На П! курсе небольшие экспе-
па русском языке. Однагсо в самое рпментальпые раооты возможны, 
олилсайшее время имеется в вицу ч^о и предусмотрено соответетвую-
предложить иекоторым докладчи-; щцми темами. Однако выполнение 

их сопряжено с некоторыми труд
ностями практического характера. 

1сам литературу на английском и 
немецком языках. 

Не оставлена в стороне п гнд-
1)авлика. Например, проблема тур
булентности продолжает оставать
ся в поле зрения современных экс
периментаторов, поэтому трем 
членам кружка даны темы для 
док.1адов на осгшве я-едавних работ 
Прандтля, 1{ормана и Фейдлса. 

В практике гидромапЕНннста и 
вообще гидравлика при.ходится ча
сто пользоваться разлвачнымн но
мограммами, производить вычнсле-
пия с заранее заданной степенью 
Т0Ч1ГОСТИ, "Чтобы кружковцы при
обрели соответствующие для этого 
згшшя, в плане работы НТК про-
дуемотпено было несколько матема
тических ДОК.М.Д0В по ас}шва.м номо
графии (метод параллельных ко
ординат и метод выравненных то
чек вообще с применеинем детер
минантов и пр.) и по приближен
ным вычислениям (практическне 

к то^гу же число участвуюгцпх \\ 
этих работах, как показал опыт 
прошлого года, обычно незначи
тельно. Наконец, д.1л выполнения 
нагшо-исследовательской работы 
требуется время, а потому, во из-
Сежание больпгой нотергг послед
него, основой работы НТК все лее 
остается тот план, который бьгл 
прнведеп выгне. 

На IV курсе исследовательская 
работа должна бьгть и мол:ет быть 
усилена, поэтому для студентов 
П1 курс-а в конце учебного года 
доллсны быть выделены темы та
ких работ, с тем. чтобы молпш 
было заблаговременно разрегпнтг» 
все органнзациошные вопросы н 
приступить к выполнению тем 
сразу же в начале пового учебно
го года па 1У курсе. 

Научный руководитель, 
проф. Фл. ТОВСТОЛЕС 

Вовлекаем первокурсников 
Работа кружков НТК на I курсе 

энергомагпи построите л ьного фа
культета постоянно хромала. Есш 
на ста.рших курсах наушо-техни-
чеокая работа проводилась в до
статочных размерах, то на пер
вом курсе этн размеры сужа^тись 
до нуля. 

Слов нст, возможшости ггаучпо-
технической работы на старших 
курсах большие, но вельзя гово
рить, что их совеем нет на пер
вом. 

Почему лее из года в год срыва
лась работа на I курсе? В первую 
очередь это надо отнести за счет 
плохого руководства со стороны 
бюро НТК факультета. Стиль ра
боты бюро был таков; объявл'я-
лась организация кружка, прово
дилась запись членов, составля
лись длинные списки, в лучшем 
случае заботились об организаци
онном собрании, а дальше... «плы
ви, мой челн, по воле воли». 

! Естественно, что результатов 
гге было никаких. Л ведь именно^ 
первый курс требует наибольшего 
внпмапия к себе. Пост1,'ппишим в 
вуз надо привить любовь к научно-
техипческой работе, втянуть в 
кружки, заиптересоватъ их жизнью. 

I В этом году обнов,тенное бюро 
НТК энергомаша приняло все это 
во внимание и уже есть и:шене-
пия к лучшему. Организованы п 
работают матемач^нческий г̂ физи-

I ческий кружки. Былн проведены 
заиятия кружка .тогарпфыичеокой 
линейки. Уже заслутпаны студен
ческие доклады. 

Сделать работу в крунекал еще 
более живой и ш1тересной, охва-

'тить большее число студентов— 
наша дальнейпгая задача. В этом 
пам должпы помочь наушьге ру-

|ководнтелн кружков. 

I В. КАПИНОС 
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Фото студ. Е. Туймедова 
ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 

Надо выявить 
незаконно живущих 

в общежитиях 

Физкультурницы ЛПИ тт. Шевелева, Агафонова н Овчинникова 
на загородной прогулке 

Отклик на статью „Что тормозит научно-исследовательскую работу** 

Как реорганизовать научный отдел 
в статье «Что тормозит научно- исследовательсгмх институтов, ор-

ггсследовательскую работу» тов. ганизуемых при факультетах. 
Александров хотя и правильно от-. К сожалегшю, обсуждение пред-

' Как агитатор одпой из секций ^**''з,ет пекоторые недостатки в ложения не было закончено и ни-
IV корпуса студгородка я &о-! Работе ггаучпого отдела, но с ним какого П])актнческого результата 
брал сведе]П1я о населении сек- все же нельзя согласиться во гге получилось, 
ции. Оказывается, что в одггих снегом (система зарплаты, оцеигса! Я уоеладен, что нормальная дея-
комнатах живут по четыре чело- деятельности тов. Дмитрепко н тельность института но научно-
века, в других по два, д а й т е пе ДР-)- После чтения статг.п тов. псйледо вате лье кой линии начнет-
имсгот отношения к ' институту. Александрова налрашивается вы- си т-огда, когда научный отдел бу-
Это относится к комн. 257 в ко- •̂Д̂  '̂ о̂ главная причггна пеудов- дет ликвидирован и все его функ-
торой живут давпо окончившие л етворител ьно и работы ггаучпого ции и права будут нереданы фа-
ниститут Шеррюбле и Вагггср. 1 отдела кроется в ггеумелом руко- культетам. 

I ' водстве со стороны тов. Дмнтрен- \ Нил е̂следугощая таблица харак-
! йоыендант не только не зггает, ^̂ ^ -^^^^ б̂^̂  ^^^ 5ыло так гга са- теризует наши факультеты с точ-
: гсак заселены комггаты и кем они ;̂ (ду д̂ д̂ ^ то не поггадобилось бы гш зреггия объема выполняемой 
; заселены, но даже после сообще- общественности нашего инстггтута ими научгго-исследовательской те-
!ния ему о положении дел гшчего „ течение последних трех лет под- матики в 1940 г. 
гге преднрипял. Вторичное папоми- дергать широкому обсуждению ко
пание не убедило коменданта. 

О О О 

в профбюро пришли новые люди 

просы постановки паучно-пссле-
Я призываю всех агитаторов довательской работы в институте, 

секций составить точные сведения Работа1г в научном отделе в те-
0 том, сг̂ олько человек живет в '̂ ение трех л(!т, я пришел к твер-
гсаждой комггате, какое отиошепие И̂ У̂ Убеждению в ггежнзнеггггостп 

существуюи1ей структуры отдела, 
проф- ^ ^ '̂̂ '̂̂ '̂̂  ^̂  институту, чтобы на щ^ 300 нал'чгго-исследовательскггх 
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13 декабря закончились выборы рофеев—^академработник л.,.,.̂  ^^^,^ „..^ .л,.. л..« ..V.̂ .»V«—̂  ....... „ , 
фагсультетских профбюро. Эта кам- бюро. : основании получегшых данных па- работах стоимостью в 13,5 мил- ^-^сктромеханич.. 1 и 
паггия егце раз показала, что на Среди нзбраииых на металлур- вести порядок. Почему, когда лиона руб. (по договорным сум- Инженерно-физнч, 
ряде участков профсоюзной рабо- гичоском факультете—тов. Коз- имеется пригадз ди̂ ректора внсти- '̂<1м) на 1940 г. ггевозможно тре-
ты пололсение весьма и весьма ловский, уроженец Западггой Ве- ,̂ ,у.̂,д̂  ^ ггемодтешгом выселепгш нз "̂̂ ^̂ "̂ ^ конкретного руководства ^Металлургич. . . 
неблагополучное. Прежде всего, лорусйин, П1юшедш;ий суровую «^„,.,„„^„„4," „.. ,„ „».'п^^^^ т- '-лабораториями со стороны научгш- энергомашиностр. 
слаба профсоюзная дисциплина, школу подпольной революционной "̂ •̂"̂ -̂̂ *̂ "̂ "̂̂  "̂ '̂̂•'•1 ^̂•ь имиощн.\ 01- .̂̂^ отдела. I 
Явка членов союза на собрания борьбы. Он будет работать заме- "ошеггия к нггс-тнт̂ ту, посторон- ч^^^^ио говорить о реальной по- ^с'̂ анический . . 
бьгла далегсо пе полной. А на фа- стителем председателя профбюро ние люд}и иродолжагот спокойно «ощи отдела даже в, так гшзы- Гидротехнический 
культетах гидротехническом, элек- факультета. заггшать лш.1площадь и даже па ваемых. «пожарных случаях». 
тромехаиическом, металлургнче- Большой процопт избранных льготных условиях? 1 В мае 1939 г гга страницах ^нженерно-экон. 
ском и иггжеггерно-экономичееком составляют товарищи, оправдав- ^^^^ ^ студсовет дошны «Индусттгальггого. обсуждалась Промтранспор 
С^ОраГГИЯ с о з ы в а л и с ь д в а ж д ы (СГГа- ш и е себя на низовой п р о ф р а б о т е . '^^^^о^^•^V^>^ ыуАьиаы д и . ш ь ы _„,,_,., .. „_.„.. пп/тг^ии^ттп 

чала не было кворума). Так, ггапример, в новьгй состав немедленно и энергично взятьси за " " " '̂ '̂̂ ^̂ •*' » ""̂ '̂̂ ^̂  реоргапггзации 
профбюро избраны лучший профорг- дело, 
металлупг тов. Виноградова и луч-
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Таким же обгцим для всех фа
культетов ггедостатком является 
плохое руководство пизовым проф
активом. Профорги групп, предо
ставленные самим себе, как пра
вило, занимаготся только сбором 
членских взггосов и, в лучшем 
случае, с-бором формальных, никог
да не проверяющихся обяза
тельств. Профорги, умеющие ве
сти за собой группу, воспитывать 
ее—встречаются редко. 

На всех собраниях единодушно 
отмечалось, что после постановле-
нггя СНК от 2 октября работа 
профсоюзных организаций сильно 
ослабла. 

Суровой критике подверглось 
псвннмаиие к общежитиям, поли
тика невмешательства, прово
димая некотооымн профбюро в от
нонгенин военно - физкультурной 
работы, и т. п. педостатгси. Боль
шинство факультетов оценило де-
лтельггость своих профбгоро толь-
гм на «удовлетворительно». 

Передовикам учебы, людям ини
циативы, работавшим в группах и 
потоках, доверили студенты руко
водство своими профсоюзными ор-
ганизацггямн. 

Так, например, председателем 
профбюро инженерно - экономиче-
скогч) факультета избран тов. Ку
бачев, сталинский стипендиат. 
Тов. Кубачев широко известен, как 
человек, который упорно учится и 
вместе о тем не ограничивает 
свои интересы одними академиче
скими занятиями. 

Среди сталинских стипендиатов 
электромеханического факультета. 
утвержденных в прошлом году̂  
только один был с I курса. Это 
тов. Дорофеев, староста потока̂  
показавший всему потоку личный 
пример упорной работы над учеб
ным материалом и сознательного 
отношения к делу. Не состоя до 
си;; пор формально в составе проф
бюро, тов. Дорофеев систематиче
ски выполнял, и притом успешно, 
различные задания не только по 
своему курсу, но п в масштабе 
всего факультета. Сейчас тов. До-

Ю. КОВАЛЕВСКИЙ, 
группа 307 автомеханиче
ского факультета 

шие профорги-физики тт. Глобус 
и Пиотровский. 

Студентгса П1 курса инженерно-
физического факультета тов. Гинз
бург бьгла одним из немногих хо
роших культоргов. Она была ини
циатором и умелым организатором 
целого ряда культпоходов в теат
ры, музеи и т. п. Тов. Гинзбург в 
новом составе профбюро будет воз
главлять культработу всего фа
культета. 

Отличник учебы тов. Дидковский ,, ^ ^ ,„^„^ „„„ 
еще на П .курсе энергомашино- '̂Рофком и комитет ВЛКСМ ЛПИ 
строительного факультета был доводят до сведения студеггтов, что 
профоргом группы. Затем он был во время зи'мггих каникул прово-
руководителем факультетского бю- дится 6—У-дггевный поход на лы-

Семидневный 
лыжный 

по^од 

реоргапггзации 
научного отдела путем полггой пе- ^ 
редачи па факультеты фуигсций 'Эти данные потсазывают, чтр-
финансово-производствешгого ру- первые 6 факультетов как по 
ководства лабораториями. числу работ, так и по договорным 

В обсулсденггп статьи нриггяло суммам представлягот собой доста-
участие несколько профессоров и точно крупные хозрасчетные еди-
преподавателей, поддержавгпих ницы и могли бы с большим успе-
предлолсение. 

После ознакомления с носта-

хом развиваться самостоятельно. 

Что жс касается организагцшн-
иовкон ггаучно-исследовательских ггой структуры, то, с моей точки 
работ в Лешгнг'радсгсом универои-1 зреггия, наиболее совершешгой фор-
тете мггого предлаг-а.тся па сове-1 мой была бы организация нау чно-
гцапин у дггректора ЛПИ план ре-' исследовательских институтов при 

'организации ггаучггого отдела ну-|факульт(!тах. 
тем создаггня отдельных научгго-1 Доц. И. И. ШТЕЙНБОК 

ро КВП, ставшего одним из луч
ших в институте. Сейчас тов. Днд-

ПОСЛЕ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 

лсах по местам сражений с бело-
„Котилункст пиогульщкк" 

(.Индустриальный" №75, 14 сентября 
1940 г.) 

20 декабря в кабинете марк-. 
сизма-ленинизма для студен
тов П1 и IV курсов в порнд-

^ - - _ ке подготовки к экзамена-
Дело тов. Г. И. Брасчтисвого ционной сессии состоится об-

ковский избран председателем Финнами (лиггня Маннергейма и 
профбюро факультета. т. д.). 

Вновь избрашйому составу нроф- Желающие принять участие в рассматривал Выборгский район- Горная"" лекция ^''по''"рабо7е"^ 
оюро предстоит оольшая работа, походе должны подать заявления в „ьтй комитет ВКПСб) За ггаоуше- товаригца Сталина 
чтооы поднять авторитет профсо- тт„пЛ.т.'п ДПГ/Г ос; помнил ои.щи;. ОЛ нлруше у 
юзной организации, наиболее пол- |;Р"Ч*™ /'̂ "^^ '̂ ^ позже г^у дека- Щ1& Указа Президиума Верховного „Октябрьская революций 
но приспособить ее деятельность ^ ^ "^^ ^' Совета СССР от-26 июпя тов. Бра-
к новым условиям. К. КАЛУГИН | Справки там же, у тов. Басса. славекому вьшесен выговор. 

НОВОСТИ В У З О В С К О Й Ж И З Н И 
(по страницам вузовских газет) 

На немецком языке защиту части 
Диплома провел студент Г. Васильев, 
закончивший вагонный факультет 
ЛИИЖТ. Пояснения и отпеты он 
давал также пи-немецки. Государ
ственная экзаменационная комиссия 
присудила Василь! ву диплом с от
личием и реком1.-ндовала для вступ
ления в аспирантуру. 

Первыми во Фрунзенском районе 
лыжный отряд организовали комсо
мольцы Химико-технологического 
института. 

Стрелковые соревнования на пер
венство факультетов закончились в 
Московском Механико-машинострои-
[ельном институте. Участвовало6ко
манд по 5 человек. .Лучшая команда 
выбила 398 0Ч1С0В из пяти возмож
ных, лучший стрелок—93 очка из 
ШО возможных. 

10 стипендий им. Кирова учрежде

ны в Томском Индустриальном ин 
ституте, в связи с 40 летием этого 
втуза. Институт награжден орденом 
Трудового красного Знамени 

Конкурс на лучшее руководство 
практическими занятиями и диплом
ным проектированием объявлен в 
Томском Индустриальном институте. 
В условия конкурса входят: каче
ство подготовки к занятиям, теоре
тическая высота поставленных во
просов, привитие студентам навыков 
ускоренного вычисления, органи-
:1уюш,ая роль преподавателя в со
циалистическом соревновании, ис
пользование достижений стахановцев 
и многие другие показатели. 

Выделено премии по ТЬО руб., 
2—по 5ч1' руб., V путевки в научные 
командировки и др. 

НИИ железнодорожного училища. Для 
училища отобраны учебные пособия, 
плакаты и модели транспортных 
устройств. 

Комсомольская организация Ин
ститута инженеров железнодорож
ного транспорта выделила 40 ком
сомольцев для помощи в оборудова-

• На филологнческо.ч факультете 
ЛГ,У состоялось открь)тие клуба 
иностранных языков. С вступитель
ными речами на иностранных языках 
выступили научные работники и 
преподаватели факультета. 

Художественная часть началась с 
постановки пьесы Марка Твэна, в 
которой улачно сочетались англий
ские и немецкие роли и которая 
нредставляет собой пародию на ста
рые методы изучения языков. Затем 
было ра.чыграно несколько сцен из 
„Женитьбы Фигаро" Бомарше на 
«ранцузском языке и исполнено не
сколько вокальных номеров и номе
ров художественного чтения 

Студент Горлин прочел шведское 
стихотворение, которое он совместно 
с несколькими студентами перевел 
на 9 иностранных языков. 

И тактика русских 
коммунистов" 

Лектор тов. Кудрявцев. 
Начало лекции в 3 ч. дия. 
В дальнейшем предстоят 

обзорные лекции на другие 
темы.' 

К С В Е Д Е Н И Ю 

Ч И Т А Т Е Л Е Й 

С сегодняшнегономерагазе-
та „Индустриальный" по ре
шению Горкома ВКП(б) будет 
выходить под названием 

„Политехник** 
в связи с переименованнел5 
института в Политехнический 
им. М. И. Калинина. 

Отв. редактор В. Б. МЫСИКОВ 

Зак. № 1920 

М 43168 

Полиграфлаборатория ЛПК 


